

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \( 19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Richmond, Mardi 14 août 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## **Richmond, Mardi 14 août 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot**

**Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)**

### **Les folios**

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

5 Fichier(s)

### **Les mots clés**

[Conversation](#), [Diplomatie](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Hongrie\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Portrait](#), [Posture politique](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### **Relations entre les lettres**

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### **Présentation**

Date 1849-08-14

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### **Information générales**

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 11

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Richmond Mardi le 14 août 1849

Je suis mieux aujourd'hui, mais hier je suis restée tout le jour sur mon lit souffrant

beaucoup de crampes & d'agression. Le médecin ici m'a fort bien traitée. Tous mes voisins sont accourus, mon fils aussi de sorte que je n'ai pas été seule. Il ne valait pas la peine d'envoyer chercher Mussy qui était à Claremont. Enfin je le répète je suis mieux, je crois même que je sortirai. Merci merci des deux lettres de Vendredi & Samedi. Je reviens au duc de Lenchtemberg honnête jeune homme, conversation sensée, pleine d'affection, mais reste étranger sous beaucoup d'autres rapports. Du good sense, et bonne vue des choses. Il a vu l'Empereur il y a quinze jours, qui lui a dit que la guerre en Hongrie serait terminée au plus tard en six semaines donc, dans un mois. Qu'aussitôt, cela fait il dirait le bonjour aux Autrichiens & rentrerait chez lui avec armes & bagages, mais que son armée resterait en Pologne, prête à d'autres éventualités. La totalité de nos forces actuellement en Hongrie & Transylvanie est de 220 mille hommes, 130 mille de réserve en Pologne. En tout 350 m/ sur pied de guerre. On se préparait à recevoir très bien le général Lamoricière. L'empereur lui a assigné un palais à Varsovie (c'est énorme !) Nous allions nommer de suite ses Ministres à Paris. Brunnow affirme que c'est Kisseleff. Le prince a souci & a dit qu'on était mécontent de Kisseleff sans beaucoup de rapports, & qu'il ne croyait pas que ce serait lui, moi, je crois Brunnow mieux renseigné. Après le Prince j'ai eu une longue visite d'un des cavaliers de sa suite, homme d'esprit, français. Il me dit que l'empereur est devenu très sérieux, très grave, qu'on a fort peur de lui. Ces propres enfants. Refus absolu de passeport pour l'étranger, pas une exception, personne, personne ; ne peut sortir de Russie. Cela a été provoqué par la conduite de certains Russes à Paris Branitzky entr'autres. Le Prince repart après demain pour Madère. Grande suite 12 ou 14 personnes, toutes grands noms, & des gens comme il faut !

Je n'ai pas de nouvelles à vous mander d'ici. Les Palmerston devaient y venir coucher hier et à côté de moi lorsque tout à coup ils sont partis pour Tunbridge où un autre petit garçon de Ashley est mourant. Lady Holland m'écrit une lettre assez curieuse. Il paraît que Thiers a complètement désorganisé le parti conservateur. Brouillé ouvertement avec Montalembert & Barryer. Molé s'en montre fort triste, & dit : "je ne vois plus ce qui peut sauver le pays." Il y a quelque rapprochement entre l'Elysée & les Invalides. Le rappel d'Oudinot n'est pas du tout sûr. Le ministre le rappelle mais le président lui écrit de rester. Cela serait-il possible ? Oudinot a toujours été mal avec Tocqueville et ne lui faisait pas de rapport tandis qu'il écrirait tout confidentiellement mais par intermédiaire au Président. Je vous donne là lady Holland. Son mari est venu pour huit jours. J'espère le voir. Lady Alice est encore ici mais malade. Elle vient de louer Marble Hill. Le temps est à la tempête. Et je suis ici comme dans une cabine de vaisseau. On meurt beaucoup du Choléra à Londres. Adieu. Adieu.

Voici votre lettre d'accord avec lady Holland quant à la scission dans le parti modéré. Si on va de ce train, Ledru Rollin sera président dans 3 ans. Adieu. Adieu. Adieu. Tournez. Vous me faites bien plaisir en continuant votre langage & votre attitude réservée. Persistez, persistez, sans un moment de distraction. Adieu encore.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Richmond, Mardi 14 août 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1849-08-14

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-

Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3064>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreMardi le 14 août 1849

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionRichmond (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

---

2403

1. Reichenow Mardi le 29 aout 1849.

je suis un peu enjoué hier, mais  
hier je suis resté tout le jour au  
mentir souffrant beaucoup de  
gênes et d'oppression. Ce matin  
il m'a fort bien traité. Tous mes  
voisins sont au contraire, cependant aussi  
mort que je n'ai pas été mal.  
Il me parlait pour la paix d'envoyer  
chez les Russes, qui étaient à Flémalle.  
Enfin je lui répété je suis un peu  
et je suis un peu sorti.  
Accès, accès, des deux derniers  
mardis & samedis.

je veux au droit international  
bonne fortune, conservation  
suise, russe d'affection, mais  
telle est une chose dont beaucoup d'autre  
rapports. Du grand succès, échouer  
vraie des choses. il a été  
mais il y a grande joie, grande

2

dit gué de la gare en Blouyrie via  
la voie ferrée aux plus tard en 800 mètres  
dans un coin qui aussi était  
plat, il disait le bonjour aux  
automobilistes & rentrait chez lui  
avec son voyageur, mais  
personne n'interrogeait ce voyageur  
qu'il a d'autre provincialité.  
La totalité de nos forces actives  
l'ensemble en Blouyrie & Transylvanie  
est de 220 milles hommes, 130 milles  
de réserve en Slovaquie. ~~en tout~~ <sup>330</sup>  
sur pied de guerre.

on se préparait à recevoir l'offensive  
de l'armée russe. L'Empereur lui  
a assuré une partie à Varsovie  
(c'est énorme!) pour aller au combat  
de nuit au Ministère à Paris. Rien  
affirme que c'est Kirely. Ce  
général a banni la dite partie dans  
un couvent de l'ordre des frères

de rapport, qm'il ne croit pas  
que ce serait bon. moi, j'envisage  
seulement une chose toutefois.

Après le déjeuner j'ai un peu longuement  
vécu d'une impression de sécurité  
bonneur d'esprit, vraiment. il me  
dit que l'Angleterre va bientôt être  
sérieux, très sérieux, qu'on a fort  
peur de l'Allemagne. un peu son opinion.  
refus absolue de passer pour vous  
l'étrange, par une exception,  
personne, personne, auquel nom  
de russe. cela aide à provoquer  
pas la curiosité de certains russes.  
paris, Vincennes extrêmement. le  
Président répète après demain pour  
Madame. grande partie, moins 14  
personnes, toutes grandes personnes, et  
d'un bon caractère il faut.

si je n'ai pas d'accompagnante à Volgograd

mais dans l'ordre. Le Salomonovitch  
devrait y venir vendredi soir, et  
inviter de nous, respectant à coup  
des sondages pour Tchouïtchegorov  
en auto petit garçon de Ashly  
et Kourakine.

Lady Holland va écrire une lettre  
assez curieuse. il paraît qu'elles  
accapte totalement d'organiser le  
parti conservateur. Bruxelles ouvert  
tous deux au Montebello et à  
Dorval. Mais j'en mets trop  
ici, & dit "je ne veux plus écrire  
plus sur ce sujet." il y a  
quelques rapports dans l'opéra  
des familles. le sujet d'ordre  
est celui par défaut des.  
Ministre le refait, mais le  
président lui écrit des notes.  
cela devrait-il possible? ouais  
à toujours il y a malaise Tchaïkowsky

dans les faits par des rapports  
tardifs qu'il recevait tout confondu  
totalement mais par étonnante  
audace.

je vous demande à Lady Holland  
son avis sur ma proposition  
j'espère le voir.

Lady Albin est en ce moment très  
malade. Elle vient de louer  
Marble Hill. Le temps est à  
la tempête. et je suis ici comme  
dans une cabine de bateau.  
on entend beaucoup de foudres  
à Londres.

Adieu, adieu, voici votre lettre  
d'accord avec lady Holland  
quand à la vision d'une partie  
modeste. Si on va de cet état,  
l'adieu prochain sera pris dans  
3 ans. adieu adieu adieu.  
Tout ce que

vous me faites bien plaisir en  
continuant votre édifiant ouvrage.  
Atténuéz néanmoins, persistez, persister,  
sans une moment de distraction.  
Adieu monsieur.